

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 48 (2021)
Heft: 1

Rubrik: Selección : Livia Leu

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Livia Leu



Se le ha encargado la tarea más difícil de la diplomacia suiza: Livia Leu, nueva Directora de Negociaciones del Consejo Federal, debe llevar adelante las negociaciones del acuerdo marco con la Unión Europea (UE): una tarea hercúlea, ante la cual sus antecesores se dieron por vencidos. Pero a sus 59 años, esta diplomática de muy alto nivel ha superado ya otros desafíos mayores en su carrera profesional. En 2008 fue enviada por la entonces Ministra de Asuntos Exteriores, Micheline Calmy-Rey, como Embajadora a Teherán: era la primera mujer que encabezaba un cuerpo diplomático extranjero en esta república islámica. Allí, la embajadora suiza representó también los intereses de EE.UU., país enemistado con Irán. Livia Leu abogó con éxito por la liberación de tres jóvenes turistas estadounidenses que estuvieron encarcelados durante dos años en la temida prisión de Evin.

Después de casi cinco años en Irán, Leu regresó en 2013 a Berna con su familia y dirigió desde entonces el área de Relaciones Económicas Bilaterales de la Administración Federal. En 2018 recibió el prestigioso nombramiento de Embajadora en París. Desde allí, el Consejero Federal Ignazio Cassis la llamó de vuelta el otoño pasado al Departamento de Asuntos Exteriores. Se espera que, como nueva Directora de Negociaciones, Leu haga progresar el estancado expediente de la UE. Al presentarse ante los medios de comunicación, Leu habló con suma diplomacia de ese “gran desafío que me alegro de aceptar”. Cuando los periodistas le preguntaron qué margen de negociación tendría en Bruselas, la hábil diplomática se cuidó mucho de no revelar su estrategia. Se limitó a decir que se necesita “creatividad para negociar”. ¿Qué significa eso? “Pues que no siempre es forzoso elegir entre A y B”.

THEODORA PETER

Cambio de parecer

Christoph Blocher, tribuno de la UDC y ex Consejero Federal, percibirá una pensión de 1,1 millones de francos. En 2007, tras perder su reelección al Consejo Federal, el multimillonario declaró públicamente que renunciaría a cobrar una pensión. Pero en julio de 2020, reclamó retroactivamente 2,7 millones. El gobierno federal decidió pagarle 1,1 millones de francos y tomar todas las medidas necesarias para evitar futuras reclamaciones de este tipo. [MUL]

Graves acusaciones contra Darius Rochebin

En su última edición, *Panorama Suizo* presentó al periodista estrella Darius Rochebin y, casi simultáneamente, se hicieron públicas graves acusaciones contra su persona. Según el periódico *Le Temps*, algunas empleadas de la televisión estatal de Suiza Occidental RTS acusan a varios de sus jefes de acoso sexual. Entre los acusados está Darius Rochebin. Gilles Marchand, Director de la Sociedad Suiza de Radiodifusión y Televisión y hasta 2017 jefe de RTS, reconoció que habían ocurrido desaciertos y exigió una pronta investigación de los hechos. Todavía se desconocen los resultados.

[MUL]

El PDC renuncia a su etiqueta cristiana

El Partido Demócrata Cristiano (PDC) renunció a la “C” de su nombre y decidió en noviembre que, a partir de 2021, se llamaría “Alianza del Centro”. El principal motivo de este cambio de nombre es que sin el atributo “cristiano” es más fácil llegar al electorado urbano de tendencia centrista. El PDC, cuyos orígenes conservadores y católicos se remontan al siglo XIX, ha estado representado en el Consejo Federal desde 1891.

[MUL]

El PBD se fusiona con el PDC

La política suiza ha perdido un partido. El Partido Burgués Democrático (PBD), fundado en 2008, también se denominará en el futuro “Alianza del Centro”, al fusionarse con el actual PDC. Ya en los últimos años, el PDC y el PBD han actuado juntos a nivel federal. Mientras que el PDC tiene fuerza en las regiones católicas, el PBD la tiene, sobre todo, en los cantones de Berna y los Grisones.

[MUL]

El “matrimonio igualitario” se vuelve realidad

Se ha allanado el camino para el “matrimonio igualitario” en Suiza. Después del Consejo Nacional, en diciembre pasado el Consejo de los Estados también decidió que las parejas homosexuales puedan casarse en Suiza. Además, las parejas lesbianas podrán tener hijos mediante donación de semen.

[MUL]